



やまさき

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」

<http://www.machida-tky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

学校だより 2月号
町田市立山崎小学校

校長 小澤 智幸

2024年1月31日

TEL 042-793-2004

もちつき体験

副校長 富川 克子

5年生の総合的な学習の時間の主な学習は「山小 お米探検隊」。校庭にある田んぼやバケツで稲を育てます。種もみを植えるところから始まり、年間を通して地域の方にご指導をいただきながら10月に無事収穫しました。調理実習で自分たちが育てたお米を鍋で炊いてご飯として食べた際には、格別の味がしたことでしょう。さらに1月16日(火)には、5年生の学年活動として保護者を交えてのもちつき体験を行いました。

臼や杵、かまどは図師小学校からお借りし、かまどで燃やす薪は尾作材木店から頂きました。当日はお米の学習にかかわっていただいた学校運営協議会の牧野さん、小野さんに来ていただいたり、おやじの会の矢島さんに餅の手返しをお願いしたりしました。当日寒い中、朝早くからたくさんの保護者に来ていただき、3・4時間目の体験のための準備や、終わった後の片付けをしていただきました。当日までの準備にはボランティアコーディネーターや青少年健全育成の方にも本当にお世話になりました。

たくさんの方にかかわっていただき、コロナ禍で途絶えていたもちつき体験が復活しました。お餅をほおばる子供たちも、関わっていただいた保護者の方も本当に楽しそうで、とても良い経験ができた嬉しく感じます。これからも様々な体験を通して子供たちの学びを深めていけたらと思います。たくさんのご協力、本当にありがとうございました。

山崎再発見！ 【町田市誕生】

町田市は、1958(昭和33)年2月1日、町田町・鶴川村・忠生村・堺村の1町3村の合併により、東京都で9番目の市として産声をあげました。当時の人口は約6万人でしたが、1964(昭和39)年、東京オリンピックの年に10万人を突破、現在では43万380人(2024年1月1日現在)となり、66年間で7倍に増えたこととなります。

町田市史 下巻『町田市誕生』には、合併までの経緯が書かれています。1956(昭和31)年10月に「新市町村建設促進法」が施行され、都知事に合併勧告権限が与えられました。町田地域に対しては、1957(昭和32)年3月までに知事による合併勧告が行われることが明らかになり、各町村とも真剣に対処せざるをえなくなってきたそうです。町田町は1957年2月以降各村と意見交換会を行い、3月には、四か町村合同協議会において堺村を除く三か町村は合併を確認しあうことができました。

しかし、当時の安井誠一郎東京都知事は、1957年3月20日、町田町・鶴川村・忠生村・堺村の四か町村に対し、合併勧告を行いました。これに答えて設けられた四か町村合併小委員会では、4月の第一回会合で合併期日を1958年2月1日とすることを決定しました。堺村が合併に参加しなかったのは、町田と合併するか、八王子と合併するかという意見が分かれていたのが原因で、連日連夜にわたる意見調整の後、最終的に議会において投票が行われ6対5の1票差で町田との合併が決定し、都知事への申請書が提出され、1958年2月1日に町田市は誕生したということです。

2月の目標

生活指導主任

◎生活目標 「寒さに負けないで生活しよう」 ◎安全指導 「雪の日の生活の仕方について考えよう」

冷たい風に、フードをかぶって首をすくめたり、ポケットに手を入れて歩いたりしている姿を見かけます。学校では、視界を良好にするために帽子を使ったり、安全を考えて手袋を使ったりするように指導しています。また、路面が凍結したり、雪が降ったりしたときには、「ペンギン歩き」といって、歩幅は小さく、地面を踏みしめるように歩くように指導しています。道路を歩く際の「白線の中を歩く」「並列して歩かない」といったきまりはもちろん、寒い日の服装や歩き方についても今一度ご家庭で声を掛けてあげてください。よろしくお願いたします。

こちらの内容は
配布済みのお便りで
ご確認ください

もうすぐ2年生

1年担任

早いもので、入学してから1年が経とうとしています。1学期は、毎日ドキドキしながら登校し、ランドセルの片付け方、給食の準備の仕方等々、日々新しいことをたくさん覚えました。2学期は、学校のルールも頭に入り、朝と帰りの用意も、掃除の仕方もすっかり慣れてきました。学習においては、1学期にひらながとカタカナを初めて覚え、2学期は漢字の学習も始まりました。そして今では、文章も書けるようになりました。大きな大きな成長を感じます。3学期は、いよいよ2年生になる準備の期間です。一人一人、「どんな2年生になりたいか」を考えました。「やさしい2ねんせい」「こまったことがあったらたすける2ねんせい」「にがてなことにちょうせんする2ねんせい」等々、様々な意見が出ました。すてきな2年生を目指していることが伝わり、とても嬉しくなりました。自信をもって2年生に進級できるように引き続き、指導・支援をしてまいります。

マッスルタイム「ペース走」がはじまります

体育部

山崎小学校では、毎年1ヶ月間、自分のペースで走り続ける「ペース走月間」を設定し、自分の目標を決めて健康な体づくり、体力づくりに取り組みます。今年度は2/14(水)、2/16(金)、2/20(火) 2/22(木)、2/27(火)、2/29(木) 3/5(火)、3/7(木)の中休みに全校で走ります。朝、体調を確認の上、健康状態が良くない等で不参加の場合は「連絡帳」に記入してください。

乳児期から青年期まで培っていく「体力」は様々あり「生きる体力」「生活する体力」「遊べる体力」等、成長段階に応じて心身ともに多くの力の育成が必要です。体力を高めていくことで、心身健やかに成長していくことを願い、積極的に体を動かすことを推進していけたらと思います。

目を大切にしましょう

養護

まだまだ寒い時期が続きます。外が寒いと、部屋の中で動画を見たり、ゲームをしたりして遊ぶことが多いかと思えます。

長い時間近い距離で画面を見ていると、内斜視になるおそれがあります。内斜視は、目が内側によってしまい、元に戻らなくなる症状です。内斜視になると、物体を立体的に見ることができず、視力が悪くなることもあります。

目が疲れないう、20分に1回20秒、遠くを見て、目を休ませましょう。

※2月の避難訓練は予告なしで行います。

SC→スクールカウンセラー出勤日

MAEC→放課後英語教室

2月16日(金)本年度最後の放課後英語教室となります。

来年度の募集は4月の予定です。